



北大歯学 横田教授ら 抗がん剤効果増強も 糖タンパク阻害で微小環境正常化

北大歯学研究院の横田一郎は、腫瘍血管内皮細胞

子V-EGE阻害剤には副作用がないのも課題だ。

グループはこれまでに、Biglycanが腫瘍血管異常の原因となり、周囲がん細胞の浸潤転

移を誘導するほか、肺がん患者の予後不良に

関係する」とも報告した。こうした成果

かくBiglycanを標的とする抗腫瘍効果が期待されたため、Biglycanをノックア

ウトした乳がんモデルマウスを用い、治療への有

れていたが、保険適用さ

れている血管内皮増殖因

素V-EGE阻害剤には副

作用があり、抗線維化作

用がないのも課題だ。

ノックアウトマウスと

野生マウスの乳がんモデ

ルの比較では、ノックア

ウトマウスは野生マウス

よりも肺転移が少なかつ

た。組織的には血管新

生が抑制され、周皮細胞

に被覆された血管数が増え、血管が正常化してい

た。メカニズムとしては、

TNF- α /Ang2シグ

ナル伝達抑制によると

か、副作用低減も望める

と期待する。現在、創薬

研究ではまず、公共

データベースによるバ

イオインフオマティク

ス（生命情報科学）解

論付けた。抗がん剤や免

疫療法の奏功性低下につ

いて運ばれる抗がん剤は

血管外に漏れ、効果が不

十分になるほか、がん線

維化が免疫細胞遊走の障

壁となり、抗がん剤や免

疫療法の奏功性低下につ

いて運ばれる抗がん剤は

ながる。血管を正常化す

る血管新生阻害剤の併用

が可能だといふ。横田教授は、腫瘍血管内皮細胞

の正常化によって、抗がん剤の効果が改善される」とマウス腫瘍モデルで突き止めたと発表した。腫瘍血管が正常化されると、抗がん剤の送達性が改善される。これをマウス腫瘍

文は国際腫瘍学専門誌「Breast Cancer Research」にオンライン掲載された。

がん組織は血管が未熟な構造のため、血管を介して運ばれる抗がん剤は

細胞遊走が促進される。阻害薬が開発されれば、治療効果増強や副作用低減が期待できるほか、コンパニオン診断への応用も可能だといふ。

横田教授は、腫瘍血管内皮細胞の正常化によって、抗がん剤の効果が改善される」とマウス腫瘍

文は国際腫瘍学専門誌「Breast Cancer Research」にオンライン掲載された。

がん組織は血管が未熟な構造のため、血管を介して運ばれる抗がん剤は

細胞遊走が促進される。阻害薬が開発されれば、治療効果増強や副作用低減が期待できるほか、コンパニオン診断への応用も可能だといふ。

横田教授は、腫瘍血管内皮細胞の正常化によって、抗がん剤の効果が改善される」とマウス腫瘍

文は国際腫瘍学専門誌「Breast Cancer Research」にオンライン掲載された。

がん組織は血管が未熟な構造のため、血管を介して運ばれる抗がん剤は